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В СЕ-Н А  КОММУНИСТИЧЕСКИЙ СУББОТНИК!
Славной дате —  70-летию Великого О ктября по

свящается комм унистический субботник, который в 
Свердловской области решено провести 19 сентября. У
первоуральц ев  немало  добры х традиций я организа
ции и проведении дней б е з в о з м е з д н о ю  труда, д е л о  
чести каждого  трудового коллектива 19 сентября  о б ес 
печить наивысшую производительность труда, высо
кое качество продукции, а там, где возмож но, от
работать на сэкономленных материалах и э н ер г о р е 
сурсах.

К сожалению, многие хозяйственные руководите
ли и р я д  сек ретар ей  партийных организаций на пер
вых порах медлили, сетовали: мало времени отпуще
но на подготовку к субботнику, а некоторы е вообщ е 
растерялись, мол, нечем  занять людей. Так ли это, 
давайте посмотрим. В озьмем  коллектив треста Урал
тяжтрубстрой. На таком объекте, как ро ддом , знай 
работай. Кирпича достаточно. вот бы и послать в 
п омощ ь каменщ икам  третьего управления помощников, 
не м ен ее  опытных каменщ иков из других управлений, 
И поставить цель: в день коммунистического суббот
ника завершить кладку четвертого этажа. В третьем 
квартале готовится к сдаче 18 тысяч квадратных мет
ров  жилья. Без благоустройства их никто не примет. 
Впрочем, и о коло  сданных в эксплуатацию дом ов  
восьм ого  ми крорайон а  не полностью благоустроена 
территория. З д есь  м ож но  развезти  землю , щебень, 
словом , все подготовить к асфальтированию. Допус
тим, нет работы  всем отделочникам четвертого уп
равления на еврих обьектах. М ожно предпринять 
«трудовой десант» представителеТ, этой профессии  на 
плавательный бассейн.

А Сколько м ож но  сделать на улице Ленина! Хоро
шо бы провести подсыпку щебнем. В оудоупоавлении 
наладить его бесперебойную  отгрузку. Привлечь 
для перевозки  водителей всех транспортных органи
заций. Опять ж е  на выгрузке и подсыпке найдется 
дел о  не одном у  десятку человек. На этом объекте 
строители обычно жалуются на недостаток техники. 
Вот и выделить в день «красной субботы» сю да макси
мум бульд озеров ,  машин. Смены хватит квалифициро
ванным рабочим, чтобы устранить н едоделки  на мага
зине в К орабельной роще. Зато потом не придется 
снимать с основных объектов людей. Почему бы, на
пример, не ознаменовать  последую щ ие после «красной 
субботы» дни сдачей магазина в эксплуатацию? Это 
был бы хороший результат субботника!

А разве  мало дел  на промышленных предприятиях? 
По итогам восьми месяцев  четыре коллектива отста
ют по производству товарной продукции: Новоуткин- 
ского завода «Искра», Коуровского леспромхоза, 
зав одо в  ж елезобетонны х изделий и конструкций, сан- 
техиздепий. З д есь  надо особенно четко, эффективно 
организовать работу. На «Искре», например, то заго
товительное отделен ие  отстает, то сборка  не успеваеі. 
А в конце прош лого  месяца  не успели скомплектовать 
и упаковать продукцию. Один день в сентябре, про
веденный на рабочих местах, помог бы искровцам 
поправить дела, избежать штурмовщины.

В К оуровском л ес п ро м х озе  практически нет никаких 
причин, мешаю щих проведению  субботника. Д ругое 
дело , на зав о д е  ЖБИиК недостаток цемента, конечно, 
не позволит всем коллективам трудиться на рабочих

местах. Но там, где  это возмож но, «красную субботу» 
надо провести эффективно. Чтобы восполнить допу
щенное отставание и встретить 70-летие Великого Ок
тября б е з  всяких долгов. Эта задача стоит и п еред  
коллективами Билимбаевского лесхоза, Крылосовского 
известкового завода, где полож ение по выпуску товар
ной продукции также недостаточно надежно.

Коммунистический субботник на за в о д е  т ер м о и зо 
ляционных материалов, в химлесхозе поможет коллек
тивам набрать средн его ро дск ие  темпы роста. Допол
нительный выпуск продукции долж ен  быть заплани
рован такой, который обеспечит необходимый при
рост, и наконец-то эти коллективы перестанут сби
вать о бщ егор од ски е  темпы.

Конечно, на предприятиях непреры вного  цикла не
возм о ж но  провести субботник в один день. Да это 
и не требуется. На Новотрубном заводе, в п роизвод
ственном объединении «Хромпик» есть испытанный за 
многие годы путь: составляется график субоотнйкоа 
на месяц. И каждый трудовой коллектив в очередной  
выходной день работает  на благо своего п ред п ри я 
тия. Тем ж е  новотрубникам это сейчас было бы край
не необходимо. Ведь отставание с начала месяца  ис
числяется тысячами тонн труб. Разве это д е л о — встре
чать юбилей О ктября отставанием на производстве? 
Вот почему коммунистический субботник надо провес- 

. ти с энтузиазмом, организованно, а заработанны е 
средства  перечислить в ф о н д  пятилетки.

Н. ЕЗЕРСКИЙ,
заведую щий промыш ленно-транспортным отдел ом

горком а КПСС.

— -----  , ====  70-летию Октября —  достойную встречу ■_=
Для вас, победители М он таж  завершается Заслужили

Па Новотрубном заводе в 
честь 70-летня Великого 
Октября разработаны до
полнительные условия* со
ревнования среди рабочих 
основных профессий —
вальцовщиков, волочильщи
ков, п р а в и л ь щ и к о в  
и резчиков. Тем, кто 
достиг наивысшей выра
ботки за месяц и признан 
лучшим по цеху, будет вру

чаться поздравительное 
письмо администрации и 
денежная премия в разме
ре 50 рублей. Уже опреде
лены первые победители. 
Это резчик В. Г. Блинова из 
первого цеха, вальцовщик 
Г. Г. Сонников из седьмого 
и другие.

А. КОНОВАЛОВ, 
начальник бю ро  

соцсоревнования.

Заканчивается монтаж 
еще одного конвейера в 
пристрое цеха Л1 2 опыт
но-экспериментального за
вода радиотелевизионного 
оборудования. К началу ок
тября он будет полностью 
готов к работе. Конвейер 
предназначен для обучения 
учащихся школ основам 
радиотехнического дела. А 
на уже имеющихся двух

линиях приступят к выпол
нению производственных 
заданий. Сюда переедет 
участок по изготовлению 
антенных коробок. На том 
месте, где он располагается 
сейчас, уже в этом году 
планируют установить ли
нию гальванопокрытий. 
Заметно улучшатся условия 
труда.

С. ДМИТРИЕВ.

Большую серебряную ме
даль привезла с областной 
выставки племенного ж и
вотноводства доярка Т. В. 
Никитина и телочка по
кличке Г речка с Новоалек
сеевской фермы совхоза
«Первоуральский». На
смотре, состоявшемся не
давно в Малом Истоке
близ Свердловска, были 
представлены различные 
сельскохозяйственные ж и
вотные, тщательно учиты-

«серебро»
вался их вес, возраст, тело
сложение, продуктивность.

Совхоз представляли пять 
телок с продуктивностью 
матерей свыше 7000 кило
граммов молока в год. Мама 
Г речки оказалась в числе 
лидеров, поскольку от нее 
надоено 8200 килограммов. 
Немало старания приложи
ла Татьяна Владимировна 
Никитина, чтобы вывести ее 
на рекордный уровень.

В. КУРГАНОВ.
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Идет реконструкция
«Реконструировать склад 

бестарного хранения муки»— 
так записано в планах хле
бокомбината на нынешнюю 
пятилетку. Работа начата. 
Имеющиеся бункера при
шли в негодность. Вот по
чему задумали установить 
новые. Это уж е сделано. 
Замечу, что бункера выне
сены за пределы цеха, что 
высвободило площади,
упростило доставку муки. 
Сейчас стоит задача обору
довать помещение для об-

с л у ж и в а н и я  технологи
ческого процесса. Срок
окончания. реконструкции— 
декабрь нынешнего года. 
В будущем году приступим 
к расширению кондитерско
го цеха. Это даст возмож
ность до конца пятилетки 
в полтора раза увеличить 
производство кондитерских 
изделий.

4 РАПАЦЕВИЧ,
ди ректор

хлебокомбината.

Н А Р А В Н Е  С О  В З Р О С Л Ы М И
Девятиклассники  и деся

тиклассники школы №  2 2 , 
что в Билимбае, приехали 
в совхоз «Витимский» во 
главе с педагогами А. М 
М акаровой  и И. П. Смо- 
ленцевым На двенадпати- 
гектарном иоле турнепса 
поработали  на славу . Д е 
вочки дергали корнеплоды 
вручную, а ребята грузили 
их на машину. ,

— Помогаем совхозу с 
удовольствием. — говорит 
А. М. М акарова. — Наше 
базовое предприятие — Би- 
лимбаевский эксперимен
тальный за в о д  строительных 
конструкций и деталей вы
делил нам автобусы, ребят 
привозят к девяти часам 
утра, а уезж аем  в три. Р у 
ководители завода  органи
зовали дл я  нас горячие

обеды, прямо в поле при
возят бутерброды, чай.

А поблизости на морков
ном поле в этот день тру
дились д аж е  четвероклас
сники. И сделали немало 
Пень стоял теплый, сухой. 
Пусть и малыши привыкают 
к труду, считают учите
ля. А четвероклассники со
всем не чувствуют ебя 
малышами, стараю тся  не

отстать от старших.
Несмотря на непогоду, с 

хорошим настроением воз
вращаются с совхозных 
плантаций учащиеся. Их по
мощь хозяйству весьма о щ у
тима.

На снимках: идет по
грузка турнепса: заводской 
водитель А. А. Петров.

Фото В. Зотова.

НАЗНАЧЕНИЯ
Михаил Степанович Романов назначен управ

ляю щ им П ервоуральским  отделением  Госбанка.
Родился в 1951 году, русский, беспартийный. 

О бр азо вани е  высшее, окончил институт н арод
ного хозяйства в С вердловске  в 1979 году. Ра
ботал главным бухгалтером динасового завода.

Андрей Дмитриевич Новиков о свобож ден  от 
должности управляю щ его  П ервоуральским отде
лением Госбанка в связи с уходом на пенсию. 

* * *
Ольга А лександровна Будина назначена ди- 

оектором  объединения  общ ественного питания.
Родилась в 1948 году, русская, член КПСС с 

1978 года, обр азован ие  высшее. Окончила ин
ститут «народного хозяйства в С верд л овске  в 
1971 году. Д о  назначения исполняла обязанно
сти директора  объединения общ ественного пи
тания.



НА КОМСОМОЛЬСКОЙ
О Р Б И Т Е !
Отчеты  
и выборы

НА Д И Н АС О ВО М  ЗА ВО 
ДЕ. Такого о тк р о вен н о го !  
собран и я  в м еханическом  
ц ехе не было давно. После 
отчета сек ретар я  ко м с о м о 
льской организации Генна
дия Бузмакова завязался  
р азг о в о р  начистоту. Много 
е щ е  недостатков, которые, 
к сож алению , кочуют из 
го да  в год. Взять, к прим е
ру, «Комсомольский п ро
жектор» . Очень слабо  све
тит его  луч. Инициатива у 
м олоды х дозорны х практи
чески на нуле. За те м  речь 
шла о спортивной работе. 
С лово  взял ответственный 
за  спортивный сектор в 
цехе  А ндрей  Коряко. Ком
с о м о л е ц  рассказал  о р е б я 
тах, кото ры е  всегда готовы 
постоять за спортивную 
честь коллектива, назвал и 
упущ ения в своей работе. 
Выступающие говорили о 
низкой активности членов 
ВЛКСМ. Трудно стало орга
низовывать м о л о д еж ь  для 
п р овед ен и я  рей дов  о п ер а 
тивного ком сом ольского  
отояда.

Работа комсомольской  
организации  цеха признана 
удовлетворительной . С е к р е 
т а р е м  избрана  м олодой  
коммунист Г. Мутовкина. 
С о бр авш и еся  единогласно  
п роголосовали  за Галину, 
ч еловека  энергичного, бес
покойного, принципиально
го.

Н. ОТТ, 
с ек р етарь  комитета

ВЛКСМ завода.
* * *

НА ОПЫТНО-ЭКСПЕРИ
М ЕНТАЛЬНОМ ЗАВОДЕ 
РАДИОТЕЛЕВИЗИО И Н О Г О  
ОБОРУДОВАНИЯ. К омсо- I 
м ольская  организация цеха 
№  2  — одн а  из лучших на 
предприятии. Этот коллек
тив не р а з  выходил п обеди 
т ел ем  соцсоревнования.  
З д е с ь  умею т работать и от
дыхать. О дн ако  успокоен
ности на отчетно-вы борном  
собрании не было. Горячо 
выступили Наталья Шулина, 
С ергей  Карыма, Валерий 
Собко, Наталья Андрейчук. 
Они говорили, что, как 
правило, выполняют о б щ е 
ственные поручения одни 
и те ж е .  Чего ж е  все-таки 
хотят остальные? Все в го
лос заявили —  конкретного 
дела. Ведь загорались о б о 
рудовать своими силами 
мини-стадион. О дн ако  так 
все на словах и осталось. 
На собрании решили вер
нуться к этой идее. С е к р е 
т а р е м  б ю р о  ВЛКСМ вновь 
и збрана  Наталья .Шулина.

Е. ЖУРАВЛЕВА, 
секр етар ь  комитета

ВЛКСМ завода.
* * *

НА ШВЕЙНОЙ ФАБРИКЕ.
Нынче мы отступили от 
шаблона в проведении  от
четно-выборных собраний. 
Проходят они б е з  доклада, 
в ф о р м е  бесед .  Понравился 
р азго в о р  в бригаде рас
кройщ иков Ю. Н. М е д в ед е 
вой, в цехе Билимбая. Труд
но назвать все, о  чем  шел 
разговор .  О  жилищной 
п ро бл ем е ,  ф о р м а л и з м е  в 
соревновании, о необходи
мости  организовать к 70-ле
тию Великого О ктября кон
курс художественной с ам о 
деятельности, о досуге, о 
ф абр и чн о м  общежитии. Д е 
вушек не надо было уго
варивать выступить, они 
охотно брали  слово. Это 
швеи Елена Ш евелева, Еле
на Чернова, раскладчик Га
лина Андреева.

В. ЛАВРЕНТЬЕВА, 
секретарь  комитета

ВЛКСМ фабр'ики.

*  К новому учебному году в системе политического просвещения

УЧИТЬСЯ ПЕРЕСТРОЙКЕ
За «круглым столом» редакции — пропагандисты

Масштабны и ответственны задачи политической уче
бы на нынешнем, переломном этапе развития общества: 
вооружить людей марксистско-ленинской теорией, сфор
мировать у них активную гражданскую позицию, 
твердые идейно-нравственные установки, побудить к 
внутренней перестройке, к участию в обновлении жиз
ни. Практика доказала, что старые, действовавшие до 
недавней поры методы обучения, основанные на шко
лярстве и абстрактном просветительстве, резко сни
зили интерес трудящихся к политобразованию, стали 
серьезной помехой в идеологической работе. От про
пагандистов потребовался крутой поворот к активным 
формам, к откровенному и компетентному диалогу со 
слушателями.

На пороге нового учебного года в системе полити
ческого просвещения за «круглым столом» редакции 
собрались пропагандисты, уже имеющие опыт работы 
по-новому. В разговоре приняли участие -заведующий 
отделом пропаганды и агитации горкома КПСС С. П. Тон- 
кушин, заведующий кабинетом политпросвещения горко
ма КПСС С. В. Демаков, заведующие кабинетами полит
просвещения треста Уралтяжтрубстрой и производст
венного объединения «Хромпик» Т. В. Братцева и 
Н. П. Ж уравлева, руководители школ главный инже
нер спецуправления В. J1. Карпенко, старший прораб 
жилищно-коммунальной конторы треста Уралтяжтруб
строй А. Б. Янова, мастер цеха № 8 производствен
ного объединения «Хромпик» В. Ф. Окатьев. 

_________________________  г

,

С. П. Тонкушин: Цель
политического просвещения 
сегодня — разъяснять слу
шателям политику и теорию 
перестройки, концепцию ус
корения социально-экономи
ческого развития. Как это 
сделать лучше, доходчивее? 
Абсолютно точных рецептов 
на этот счет нет Но ак
цент делается на поиск от
ветов на вопросы, продик
тованные самой жизнью, на 
живую, творческую дискус
сию, на выполнение практи
ческих заданий. Словом, 
очень многое зависит от 
мастерства пропагандиста, 
от его умения найти и ис
пользовать свободные ,от 
заорганизованное™  и фор
мализма формы учебы. Мы 
ждем от сегодняшней встре
чи и анализа работы в 
прошлом учебном году, и 
мыслей, с которыми вы 
вступаете в ‘год нынешний.

С. В. Демаков: Централь
ный Комитет КПСС утвер
дил Основные направления 
перестройки политической и 
экономической учебы тру

дящ ихся. Скоро они будут 
обнародованы Но и по 
проекту, который мы ши
роко обсуждали, видна 
суть перемен. Хотелось бы 
коротко остановиться на 
главном. Это демократиза
ция учебного процесса. Се
годня партийным комитетам 
и бюро дана полная само
стоятельность в выборе 
форм обучения трудящихся. 
Программы курсов опреде
лены, но у каж дого пропа
гандиста есть право внести 
свои коррективы, макси
мально приблизить матери
ал к потребностям аудито
рии, сосредоточить внима
ние слушателей на тех воп
росах, которые труднее 
усваиваются Хорошо, если 
в цехе, на участке будет 
разработана своя конкрет
ная программа, учитываю
щая особенности производ
ства, коллектива. Трест 
Уралтяжтрубстрой сделал 
такой шаг уже в прошлом 
году, взяв для углубленно
го изучения коллективный 
подряд в строительстве. 
Нынче по этому же пути 
решили пойти новотрубни
ки.

В, J1. Карпенко: Прош 
лый учебный год лично мне 
принес истинное удовлетво
рение, потому что цель бы
ла предельно Конкретной: 
научить слушателей — а в 
школе занимаются работни
ки управленческого аппара
та, прорабы, мастера— прин
ципиально Новой организа

ции дела в условиях кол
лективного подряда. Д а и 
сами люди понимали: без 
этих знаний им не обой
тись, поэтому глубоко вни
кали в материал. Не буду 
кривить душой, пока толь
ко треть была по-настоя
щему активна на занятиях. 
И это понятно, не каждый 
способен вступить в дис
куссию, изложить свободно 
свою точку зрения, это
му надо учиться не год и 
даж е не два. Но то, что 
программа усвоена, знаю 
точно. Впервые решил за 
кончить учебу зачетом по 
билётам, назначил консуль
тантов из числа наиболее 
подготовленных. Результа
тами остался доволен. Спо
ру нет, надо учить людей 
тому, что им пригодится в 
жизни, в работе.

С. П. Тонкушин: В под
тверждение вашему выводу 
пример из жизни. Почему 
женщины без всякой агита
ции идут в кружок кройки 
и шитья да еше и деньги 
платят за обучение? Знают, 
им это пригодится. А вот 
другой любопытный факт. 
Недавно на заводе по- ре
монту горного оборудова
ния беседовал с рабочими. 
Они не готовы выполнять 
задание меньшим составом. 
Говорят, не заинтересованы, 
так как не уверены, будут 
ли получать больше. Вот 
вам и учеба — упустили 
самое главное, то, что сего
дня волнует человека, ма 
что мы должны его ориен
тировать.

A. Б. Янова: Говорим
сейчас о самом наболевшем. 
Из моей практики: да, в
прошлом году наша школа 
занималась по программе, 
утвержденной в тресте. Но 
ряд тем для работников 
коммунальной службы аб
солютно ни к чему. А мы 
их добросовестно проходи
ли. Поэтому я двумя рука
ми за право пропагандиста 
самостоятельно выделять 
круг вопросов. А вот с В а
лерием Леонидовичем хоте
лось бы поспорить. Разве 
зачет — не то же ш коляр
ство? По-моему, надо до
биваться от слушателей не 
просто знаний, а их реали
зации на практике. Н апри
мер, двое из моих слуш а
телем стали пропагандиста
ми в школе экономических 
знаний.

B. Ф. Окатьев: Скоро 
Двадцать лет как я пропа
гандист. Но никогда еще 
материал не соприкасался 
с жизнью так близко, как

теперь. Это повышает инте
рес рабочих к учебе, но и 
от н ас ,, руководителей школ 
и семинаров, требует твор
чества. Считаю, что занятие 
без изюминки можно от
нести к неудавшемуся. По
чему люди не всегда с ин
тересом воспринимают да
же самые животрепещущие 
темы? Потому что пропа
гандист все разложил по 
полочкам, не заставил их 
задуматься. В прошлом 
году на одном из собеседо
ваний я задал вопрос, а 
соблюдается ли в нашем 
коллективе закон социализ
ма «От каждого — по спо
собностям, каждому — по 
труду». Вот это была дис
куссия! И еще пример. У 
нас еше много неквалифи
цированных рабочих, кото
рые жизнью своей доволь
ны. Завели разговор о пе
реходе на новые тарифы и 
оклады, остановились на 
сокращении кадров. Естест
венно, задал вопрос о том, 
кого предпочитает бригада 
— мастера на все руки или 
подсобного рабочего. Мы 
обязаны давать точные 
ориентиры на будущее, по
буж дать слушателей к ак
тивной жизненной позинни, 
ломать старые представле
ния. Сейчас думаю, как 
лучше построить первое за 
нятие «Практическими де
лами углублять перестрой
ку». М ожет быть, ие огра
ничиваться лекцией, послу
шать, как же понимают и 
оценивают перестройку ра
бочие? И вообще, думается 
мне, лекционное занятие не 
должно быть монологом 
пропагандиста:

С. В. Демаков: Вы хоро
шо сказали об изюминке. И 
в связи с этим у меня воп
рос: надо ли пропагандис
ту знать и использовать, 
например, поэзию, надо ли 
уходить от традиционно 
сухой схемы подачи теоре
тического материала?

А. Б. Янова: А почему бы 
и нет? Особенно важно это 
в работе с молодежью. Не 
случайно основной формой 
комсомольской учебы ре
комендованы дискуссионные 
клубы. Здесь может сказать 
свое веское слово и гита
ра. И вообще нельзя забы 
вать о многообразии путей 
познания. Мы как-то поот
выкли использовать в ка
честве веского аргумента 
богатое ленинское наследие. 
Обращаемся обычно к от
дельным цитатам. А надо 
доказать людям, что читать 
Ленина интересно, что его

работы современны, понят
ны и дают уму и сердцу 
больше, чем учебные посо
бия, брошюры. Чем не цель- 
для пропагандиста: пока
зать современную политику 
партии в тесной связи с 
пронЬведениями вождя.

В. Л. Карпенко: К тому 
же пропагандист не может 
замкнуться на программе. 
Мы должны быть готовы к 
любому вопросу, а их сей
час у слушателей множест
во. Мне, например, не хва
тает городских семинаров, 
где выступают лекторы, 
специалисты по самой раз
нообразной тематике. Коли 
уж партком треста взялся 
учить нас самостоятельно, 
надо подумать и о расши
рении кругозора руководи
телей школ и семинаров.

B. Ф. Окатьев: Согласен, 
всегда нужен живой, све
жий аргумент. Поэтому по.- 
стоянно читаю газеты «За 
рубежом», «Литературку», 
журнал «Глобус», ежене
дельник «Аргументы и ф ак
ты». Если слушатели гово
рят: «Да, вот этого мы не 
знали», стало быть, ты не 
зря потрудился. Действи
тельно, широкая информи
рованность пропагандистов 
— первоочередная задача 
методических советов, к а 
бинетов политпросвещения.

C. П. Тонкушин: Мне хо
телось біл подвести итог 
нашему разговору. Без хо
рошей методической подго
товки пропагандисту трудно 
работать на должном уров
не. Мы возьмем эту проб
лему под особый контроль, 
будем перестраивать деяте
льность кабинета политиче
ского просвещения горкома 
КПСС. Однако никакая м е
тодика не спасет, если у 
пропагандиста нет прочной 
теоретической подготовки и 
надлежащего уроёнЯ куль
туры, позволяющих вести 
свободный диалог с ауди
торией, завязывать и под
держивать живую дискус
сию. Это подтверждают и 
ваши мысли. Отрадно, что 
в новый учебный год вы 
вступаете с творческим на
строем, с желанием сделать 
процесс обучения жизненно 
необходимым каждому 
коммунисту, каждому тру
женику.

Встречу провела и за
писала Л. МИЛЯВСКАЯ.
На снимках: А. Б. Янова,

В. Ф. Окатьев, С. П. Тон
кушин, С. В. Демаков,
В. Л. Карпенко, Т. В. 
Братцева, Н. П. Ж уравле
ва.

Фото В. Зотова.

Запасите картофель впрок
У горпищ еторга  с ово

щ еводам и  подшефных 
совхозов  Ачитского рай
она давние прочные свя
зи, еж егод н о  п о дкр еп 
л яе м ы е  договорам и. 
Совхоз «Заря», напри
мер , уж е отправил горсу
ду 180 тонн лука. На по
ля совхозов «Ачитский», 
«Верхтисинский» выехали 
товароведы  Л. В. Воро
шилова и Е. А Шуле- 
пова, которые следят

за качеством отправля
ем ого  картоф еля .  Торг 
обеспечил совхозы меш 
котарой.

О коло ста тонн ур о 
жая получено из совхо
за «Ачитский», осталь
ные 1270 тонн поступят 
по ж елезной  д о р о ге  в 
сентябре. Не смог нын
че полностью выпол
нить договор  по постав
ке к артоф еля  совхоз 

«Верхтисинский»: гра

д о м  выбило посадки. 
Товароведы торга опе
ративно сориентирова
лись — недостаю щ ие 
350 тонн пришлет пер во 
уральцам  Ачитская рай- 
заготконтора,

3840 тонн к артоф еля  
закупит нынче пищеторг, 
2810 из которых будет 
залож ено  на зим нее  
хранение. Остальной 
урожай предлагается по
купателю в достаточном

количестве. В 38 торго
вых точках идет прода
ж а картоф еля  и овощей. 
С 20 сентября будет о р 
ганизована выездная
торговля с машин в 
микрорайонах и дворах, 
где мож но купить клуб
ни вместе с тарой. В 
ближайшие выходные
торговые ряды  в Кора
бельной рощ е раскинет 
плодоовощ ная ярмарка.

Н. ПАВЛОВА.



■  ЖИВОТНОВОДСТВО — УДАРНЫ Й ФРОНТ
В двух отделениях сов

хоза «Первоуральский»
(Талицком и Н овоалексеев
ском) п рим ерно  1800 голов 
скота.

Лето в этом году было 
для  нас, животноводов, д о 
вольно трудным. Коровы 
устали от жарьі,  обилия 
насекомых. А травы, сами 
знаете. уродились Негус
тые. К тому ж е  наши паст
бища далеки от идеальных, 
в се  м еньш е и меньше оста
ется в наш ем промыш лен

В ПРЕДДВЕРИИ ЗИМЫ
ном районе полноценных 
зеленых угодий. Учитывая 
тревож ную  обстановку с 
кормами, летом старались 
сберечь  прош логодние за
пасы, не слишком баловали 
коров витаминами.

Что мы и меем  на сего
дня, готовы ли встретить 
во всеоружии суровую 
уральскую зиму? Думаю,

что в целом  животновод
ческие ф е р м ы  готовы. Как 
заверил  на днях директор 
И. В. Новоселов, -стадо кор
мами обеспечено. хотя, 
м ож ет быть, в несколько 
м еньш ем  количестве, чем в 
прош лом  году. Что ж# ка
сается подготовки п ом ещ е
ний. то в большинстве кор
пусов проведен  ремонт.

вставлены стекла, кое-где 
забетонированы площадки 
для загона скота, к зиме 
благоустраиваются дворы.

Однако  по-прежнему
сер ьезн ую  тревогу вызыва
ет состояние бытовок для 
дояро к  на Н овоалексеев
ской ф е р м е .  Они к зиме не 
готовы. Беспокоит, что до 
сих пор не отремонтирова

ны кочегарки в обоих от
делениях совхоза.

Возьмем другой больной 
вопрос— механизацию тру
де доярок. На Талицкой 
ф е р м е  второй год ж дем , 
когда запустят в работу 
машину для раздачи кон
центратов. Еще больш е 
ручного труда на Ново
алексеевской ф е р м е ,  где 
многие операции вообщ е 
не механизированы. Здесь  
уже давно пора проводить 
коренную реконструкцию

коровников, построенных 
ещ е  в пятидесятые годы. 
Но пока будет утвержден 
проект и осуществится 
строительство новых поме
щений, пройдет несколькб 
лет, так что боюсь, скоро 
совсем останемся мы бе з  
лОярок на этой малоѵютной 
для людей и животных 
ф ер м е .

Г. СЫСОЕВА, 
старший зоотехник 

совхоза 
«Первоуральский»,

ЗА  ЭФФЕКТИВНЫЙ ТРУД И ЗДОРОВЫЙ БЫТ

КОГДА РУКОВОДИТЕЛЬ В СТОРОНЕ
Год назад в Свердлов

ском доме техники проходи
ла областная выставка «За 
образцовый производствен
ный быт». Среди представ
ленных на ней экспонатов 
были и наши—с производ
ственного объединения
«Хромпик». Мы демонстри
ровали альбом с фотогра
фиями лучших уголков от
дыха, саун, которые по
строены в цехах. Образцо
вым в этом отношении по 
праву считается цех № 8. 
Благодаря инициативе его 
начальника А. К. Смирнова 
Вдесь постоянно улучшают
ся условия труда. Нельзя 
не отметить и вклад инже
нерно-технических работни
ков. Например, начальник 
бихроматчого отделения 
Ю. Н. Шершнев предложил 
Создать на участке комнату 
отдыха. Здесь уютно. Кру
гом зелень, есть аквариум. 
Это сказывается на настро
ении людей.

В последнее время и дру
гие стали тянуться за вось
мым цехом. Будь подобная 
выставка организована
вновь, мы бы обязательно 
показали на ней, как улуч
шился быт в первом, ре
монтно-механическом це
хах. Светло, чисто стало 
на участке по изготовлению 
товаров народного потреб
ления цеха № 7. Такие 
примеры можно продол
жить. Подтверждается
мысль: только там, где ру
ководители уделяют внима
ние решению этого вопроса, 
возможны положительные 
перемены. К сожалению,

такое бывает не всегда.
На недавнем собрании 

партийно-хозяйственного ак
тива города рассматривал
ся вопрос улучшения усло
вий труда, производствен
ного быта. Немало серьез
ных замечаний технического 
инспектора ЦК профсоюза 
А. Я- Петруниной прозвуча
ло в адрес нашего пред
приятия. На мой взгляд, их 
могло и не быть, если бы 
те, кому поручалось то или 
иное задание, выполняли 
его аккуратно, в срок. 
Взять снабжение цехов 
спецодеждой. За это отвеча
ет заместитель директора 
объединения С. И. Лепалов- 
ский. В конце прошлого 
года, как показали провер
ки профкома, каждый чет
вертый рабочий не имел 
сменной спеНодеЖды. Ситу
ация повторилась и в пер
вом квартале 1987 года. В 
профсоюзный комитет шли 
жалобы от трудящихся. 
Специально этот вопрос 
обсуждала комиссия по тех
нике безопасности и охране 
труда, за невыполнение 
обязанностей на С. И. Ле- 
паловского был наложен 
штраф техническим Инспек
тором, но все оставалось 
по-прежнему. Лишь после 
заседания президиума проф
кома заместитель директо
ра наконец принял меры: 
на предприятие были заве
зены новые комплекты 
спецодежды. Разве этого 
нельзя было сделать вовре
мя? Что это, как не обык
новенное невнимание к 
нуждам людей?

На собраниях мы сего
дня часто говорим о том, 
что такие просчеты в рабо
те недопустимы. Говорим, 
но не всегда следуем про
писной, казалось бы, исти
не. Приведенный пример 
не исключение. Сколько 
времени ведется разговор 
о том, чтобы открыть ря
дом с объединением ком
плексный приемный пункт 
и кооперативный магазин. 
Намеченное Записывали в 
коллективный договор, а 
контроль за его выполнени
ем поручали помощнику 
директора по кадрам и бы
ту В. М. Баранову. И что 
же? Только в конце года 
откроется приемный пункт. 
Уверен, этот вопрос можно 
было решить раньше. Как и 
ремонт столовых. В. М. Б а 
ранову поручалось это сде
лать еше около года назад. 
Но Затянулось выполнение 
задания, хотя объективных 
причин для задержки не 
было.

Руководители предприя
тия не всегда сдерживают 
обещания по улучшению 
быта, порой затягивают де
ло. Взять железнодорожный 
цех. До недавнего времени 
здесь не был налажен как 
следует даж е питьевой ре
жим. Лишь после выездного 
заседания профкома пред
приятия вопрос решен. Но 
этого сегодня уже мало. 
Требуется создание нор
мальных условий для рабо
ты, отдыха. А здесь по- 
прежнему не оборудована 
даж е конторка. Это не тре
бует больших затрат, нуж 

на инициатива. А её у ад
министрации цеха не хва
тает.

На одном из заседаний 
профкома мы специально 
рассмотрели вопрос улуч
шения условий Труда и от
дыха в железнодорожном, 
хозяйственном и пятом це
хах. В цехе № 5 активнее 
приступили к реконструк
ции бытовых помещений. В 
остальных же все осталось 
по-прежнему. Начальнику 
железнодорожного цеха 
Ю. М. Евченко рекомендо
вали устроить для рабочих 
сауну Сам Юрий Михайло
вич заверил: в этом году
фундамент нового помеще
ния обязательно будет го
тов. Дни идут, а фундамент 
делать не приступали. 
Думается, . могла бы при
нять меры комиссия по бы
ту, которую возглавляет 
главный инженер Л. Н. Но
вожилов. Она же собира
лась в этом году лишь один 
раз.

Профсоюзный комитет то
же несет ответственность за 
такие огрехи. Однако счи
таю, что помощь руковод
ства объединения в созда
нии хороших условий про
изводственного быта дол
жна стать большей. Не сек
рет, от этого во многом за
висит и снижение текучести 
кадров, и стабильное вы
полнение производственных 
показателей. Зависит буду
щее нашего предприятия.

Ю. ВЯТКИН,
председатель п роф ком а 

объединения 
«Хромпик».

НОВОСТИ

Н О В О С Е Л  В М И К Р О Р А Й О Н Е
Еще один новосел по

явился в К орабельной р о 
ще. В торговом  центре от
крыт магазин «Хлеб». Прос
торный торговый зал с с о 
врем енн ы м  оборудованием , 
со вкусом оф ормленны й

художником горпищеторга 
Л. О. Штебнер, удобен  для 
покупателей.

Довольны и водители: в
магазине сделана эстакада 
для выгрузки хлеба, кото
рый поступает с завода

сразу  в контейнерах. При
ветливо встречают покупа
телей заведую щ ая Н, А. 
Попова и кассир-контролер 
Л. А. Другова. Они тоже 
принимали деятельное  уча
стие в подготовке магази 

на к открытию, а также 
благоустройстве: вскопали
клумбы, посадили сирень.

Л. ФОТОВА, 
начальник отдела ор
ганизации торговли
горпищ еторга.

По родной стране
ЛИТОВСКАЯ ССР. Виль

нюсский завод счетных ма
шин имени В. И. Ленина — 
один из крупнейших цент
ров по производству вы
числительной техники в 
стране. Комплексы СМ-1600, 
предназначенные для эко
номических расчетов, внед
рены на многих предприя
тиях страны, в научно-ис
следовательских институтах,

они экспортируются за ру
беж.

С нынешнего года завод 
поставляет продукцию, ко
торая проходит двойной 
контроль: отдела техниче
ского контроля и госприем
ки. При парткоме создана 
общественная комиссия по 
проверке качества продук
ции, а в каждом цехе — 
специальные группы каче
ства.

Завод работает в новых 
условиях хозяйствования. 
Хозрасчетные бригады есть 
во всех цехах. С нач*ала 
года эти коллективы дали 
экономию 14 тысяч рублей. 
Немалая часть этих денег 
израсходована на матери
альное поощрение работа
ющих.

На снимке: в электронном 
цехе завода.

Фото В. Усинввичюсв.
Ф отохроника ТАСС.

Расписались 
в беспомощности

Н а ш и  з л о к л ю ч е н и я  н а ч а 
л и с ь  е щ е  в  к о н ц е  и ю л я ,  
к о г д а  в п о д в а л е  д о м а  Ns 22  
п о  у л ^ ц е  П у ш к и н а  п р о р в а л о  
т р у б у  г о р я ч е г о  в о д о с н а б ж е 
н и я .  Н а ч а л ь н и к  ж и л и щ н о г о  
у ч а с т н а  Г. Т р о ф и м о в а  с д е 
л а л а  з а я в к у  н а  р е м о н т .  П р и 
ш е д ш и е  с л е с а р и  п о п а с т ь  в 
п о д в а л  не  с м о г л и :  в т у ф л я х  
н а  м е с т о  а в а р и и  б ы л о  не  
п р о в р а т ь с я .  П о о б е щ а в  п р и й 
т и  в с а п о г а х ,  у д а л и л и с ь .  
17 а в г у с т а ,  у с т а в  От о ж и д а 
н и я ,  с а м а  п о ш л а  в ЖКО 
д и н а с о в о г о  з а в о д а .  Ч е р е з  
д е н ь  д о л г о ж д а н н ы е  с л е с а р и  
п о я в и л и с ь  в н о в ь .

Н а д е ж д ы ,  ч т о ,  н а к о н е ц - т о ,  
о с т а н о в я т  л ь ю щ у ю с я  Воду, 
с м е н и л и с ь  р а з о ч а р о в а н и е м .  
У с т а н о в и в  н а с о с ,  р а б о т н и к и  
к о м м у н а л ь н о й  с л у ж б ы  по  
с е й  д е н ь  и щ у т ,  о т к у д а  ж е  
б е ж и т  к и п я т о к .  Н ам  ж е  у ж е  
н е т  си л  т е р п е т ь  э т о  В 
к в а р т и р е  с ы р о с т ь ,  м о к р ы е  
о бои ,  н а ч и н а е т  о т в а л и в а т ь с я  
к а ф е л ь н а я  п л и т к а .  На в с е  
ж е  н а ш и  о т ч а я н н ы е  п р о с ь 
б ы  н о м м у н а л ь н и к и  н е в о з 
м у т и м о  о т в е ч а ю т :  « П р и ч и н у  
о б н а р у ж и т ь  н е  м о ж е м » .  Кто 
ж е  эт о  с д е л а т ь  в с о с т о я 
нии?

Т. ШУСТРОВА, 
ч и т а т е л ь .

■  ПО ПИСЬМУ В РЕДАКЦИЮ

НА ОТШИБЕ
Поселок Пильная д ав

но стал д л я , первоураль
цев местом отдыха в 
любое время года. Горо
жане по достоинству 
оценили его живописные 
окрестности, пруд, на бе
регах которого раскину
лись база отдыха, кол
лективные сады. Но для 
сотен первоуральцев
Пильная — место их по
стоянного жительства. В 
большинстве своем хо
зяева домов — ново
трубники, многие из ко
торых, отработав не 
один десяток лет на за 
воде', вышли на заслу
женный отдых. И оказа
лись они на отшибе.

О нуждах их написал 
в редакцию ветеран вой
ны С. П. Марфицин.

«Давно обходят нас 
своим вниманием город
ские службы коммуналь- 
нбго и бытового обслу
живания. Мы забыли, 
что такое уличное осве
щение и хорошие доро
ги, на весь поселон один 
источник питьевой воды, 
нет у нас и комплексно
го приемного пункта, 

а потому вышедшие из 
строя холодильники, сти
ральные машины, теле
визоры надо самим отво
зить в мастерские горо
да. О культурной жизни 
и не говорю: для пожи
лых людей, коих у нас 
большинство, она, ви
дать, не предусмотрена».

В небольшом дом яке 
по улице III Пильной, 
где проживает С. П. 
Марфйцин о женой Н и
ной Афанасьевной, были 
рады приходу гостя. Они 
охотно рассказывали о 
своей жизни, о Том, что 
волнует сейчас. И не бы
ло у них больше обиды, 
чем на то, что на ста
рости лет оказались за 
бытыми. Действительно, 
пожалуй, кроме почты и 
медпункта с магазинами 
в поселке ничего нет. 
Был когда-то крошечный 
комплексный приемный 
пункт, но после ремонта 
помещения за счет него 
расширили отделение 
связи. «Смех сказать, 
даж е валенки подшить 
и то надо ехать в город, 
— говорит Нина Афана
сьевна. — Й за водой 
идти приходится далеко: 
на весь поселбк всего 
одна скважина. Особен
но нелегко зимой».

Правы Нина Афанась
евна и Сергей Петрович. 
Действительно, даж е 
взгляду со стороны за 
метны неурядицы посел
ка: непролазная грязь
на отдельных участках 
дороТ, столбы для осве
щения без ламп и пла
фонов, пожилые люди, 
несущие воду на коро
мыслах чуть ли не через 
весь поселбк, замки на 
дверях клуба, по пово
ду которого однозначно 
выразилась одна из- ж и
тельниц: «Забыла, как
Туда двери открывают
ся». Попытки выяснить 
у руководителей соот
ветствующих служб, по
чему такое в поселке 
стало возможным, на
ткнулись на равнодушие, 
а порой и на незнание 
положения дел.

— Дороги в поселке 
хорошие, мы своевре 
менно подсыпаем их щ е
бенкой, — начала уве
рять главный инженер 
горкомхоза 3. Н. Ж ула- 
нова.— Где, вы говорите, 
грязь? Значит, трактором 
разворотили, они такие: 
сено и дрова на тракто
рах вывозят, только до
роги портят. *

А у «гаких» безвы
ходное положение. Зи 
ма не за горами, сена, 
дров запасти нужно. С 
транспортом, как всегда, 
беда. Вот и достают, 
где могут. Непреклонна 
Зоя Николаевна и в 
вопросе о новом источ
нике воды.

—Бурить другую сква
жину не будем: нет во
ды. БурвоДстрой, что 
ведет такие работы, в 
заявке откажет. И чего 
жалуются люди, — до
бавляет Зоя Николаевна. 
— ведь рядом пруд, во
да в нем чистая.

Для сведения 3. Н. 
Ж улановой хочется за 
метить, что, по утверж
дению работника сан
эпидстанции Л. П. Шу- 
шариной, воду из пруда 
без специальной очистки 
употреблять в пищу ни
коим образом нельзя.

— Есть в поселке де
путаты, пусть они и ра
ботают, — Так закон
чился наш разговор с 
представителем город
ской службы коммуналь
ного хозяйства.

Немало слышали 'жи
тели поселка обещаний 
от бывших депутатов, 
шефов — коллектива 
пассажирского автбпред- 
приятия. Слова, к со
жалению, остались лишь 
словами. Ни благоуст
ройства, ни продления 
автобусного маршрута, 
ни налаженной работы 
клуба так и не дож да
лись.

— Есть ли у вас здесь 
агитплощадка, может, 
летом к вам самодея
тельность с концертом 
хоть раз приезжала или 
праздник улиц прошел с 
чествованием ветеранов? 
Или на собрании побы
вали руководители ком
мунальных и бытовых 
служб, Новотрубного 
завода, работниками ко
торого были и есть мно
гие из вас? — пытаюсь 
разузнать у моих новых 
знакомых.

— Что вы, — улыба
ясь, машет рукой Нина 
Афанасьевна. — Такого 
и не припомню. Мы бы 
рады были, если б нам 
сделали, что прос.им, 
ведь немощны стали.

БоЛью отзываются в 
душе такие слова людей, 
на войне не щадивших 
себя, долгую жизнь 
проработавших на благо 
страны.

С. КОСТАЛЬГИНА.
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КУЛЬТУРНАЯ жизнь
ГА С ТР О Л И  « В А Р И А Н Т А »

Молодежный хозрас
четный театр-студия «Ва
риант» известен за п р е 
делам и  Первоуральска. 
Щ едры м  на новые зна
комства было нынешнее 
гастрольное лето. Более 
50 спектаклей показал 
«Вариант» в Талицком и

Н ижнесергинском рай
онах. Из них почти по
ловина — для юных 
зрителей. Пользовался 
успехом наш новый 
спектакль для детей по 
пьесе С. Козлова «Пою
щий поросенок». Его 
п рем ьера  в П ервоураль

ске состоится во время 
недели «Театр и дети», 
которая пройдет с 1 1  по 
16 октября.

В гастрольных п оезд 
ках занята вся группа. 
Новые зрительские сим
патии завоевали наши 
ведущие актеры Лев

Юшхо», Ольга Сысоева, 
Алексей Кондратьев, Ни
колай Зайцев  и другие.

15 октября у нас на
чинаются гастроли в 
Красноуфимске. А 10 но
ября мы открываем те
атральный сезон.

Е. ШОЛОХОВ, 
заместитель ди рек
тор а  театра-студии 
«Вариант».

С ФОТОАППАРАТОМ ПО ГОРОДУ
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ІТроспект Ильича.
Фото А. Колдаева-

В И Т А М И Н Ы  Н А  П Р И Л А В К А Х
Благодатная пора — 

сбор урожая. Ассортимент 
овощей на прилавках .мага
зинов Билимбая достаточно 
широк:., покупателям пред
лагаются капуста и яблоки, 
арбузы и чеснок, свекла и 
морковь, репа и редис, 
другие овощи. По словам 
товароведа райпо В. В. 
Спириной, кооператоры ожи-

■ СПОРТ ■

дают закупленные в Мол
давии яблоки, дыни из Уз
бекистана, виноград из 
южных республик страны, 
лук-репку.

— Овощей и фруктов 
будет в достаточном коли
честве, — закончила она 
разговор.

Вся овощная продукция 
предлагается билимбаевцам

в различных магазинах. К 
сожалению, целое лето за
крыт павильон «Овощи», 
расположенный в центре 
поселка. Правда, по завере
ниям работников отдела 
кадров райпо, в ближайшее 
время он распахнет двери. 
Удобнее станет покупате
лям.

А. КОЛОВ, рабкор.

ПЕРВЕНСТВО П О  Т Р И А Т Л О Н У
В Свердловске состоялось 

второе открытое первенство 
области по летнему триат
лону, Соревнования прово
дились на учебио-спортиз- 
ной базе облсовета «Дина
мо» по короткой програм
ме. кросс пять километров, 
велосипедная гонка 25 ки
лометров (групповая) и 
стрельба из малокалибер
ной винтовки из положения

лежа без упора (пять вы
стрелов на 50 метров). По
годные условия не благо- 
прпятствова ти спортсменам 

В турнире приняли уча
стие четверо наших земля 
ков. В возрастной группе 
до 35 лет второе и третье 
места заняли рабочий заво
да по ремонту горного 
оборудования Михаил О р
лов, его общее врем^ 1 час

1 минута 11 секунд и В ла
димир Шумаков из произ
водственного объединения 
«Хромпик» — 1 час 1 мину
та 57 секунд. В третьей 
возрастной группе (46—55 
лет) чемпионом области 
стал . первоуральский, дина 
мовеп Давид Дерябин — 
1 час 10 минут 4 секунды.

В. МАРТЫНОВ, 
участник турнира.

■  СООБЩАЕТ 
ПРОКУРАТУРА

РАСПОЯСАЛИСЬ
В последнее время работ

никам прокуратуры нередко 
приходится расследовать 
дела, связанные с сопро
тивлением работникам ми
лиции или народным дру
жинникам при исполнении 
ими служебного и общест
венного долга. Как прави
ло, такие преступления со
вершаются лицами, находя
щимися в состоянии алко
гольного опьянения.

Из дома № 56 по улице 
Ватутина поступил сигнал 
в милицию: в квартире
№ 31 пьяная драка. Ее 
устроили проживающий в 
этой квартире А. Г. Бурцев 
и его собутыльник Чистя
ков. В девять часов вечера 
работники милиции. Э. В. 
Айдарян и А. И. Васильев 
прибыли на место проис
шествия. Айдарян вошел в 
квартиру, Бурцев стал вы
ражаться в его адрес не
цензурной бранью, а после 
сделанного ему замечания, 
несколько раз ударил по 
липу. Айдарян стал удер
живать распоясавшегося 
хулигана, тогда мать Б ур
цева, такж е пьяная, схва
тила детский стул и запус
тила им в милиционера, по
пав ему в руку. В резуль
тате у Э. В. Айдаряна ди
агностировали телесные по
вреждения на лине и пере
лом 5-й пястной кости пра
вой кисти.

В ходе расследования 
уголовного дела установле
но, что А. Г. Бурцев систе
матически . предоставлял 
свою квартиру для распи
тия спиртных напитков по
сторонним гражданам.

А. Г. Бѵрнев осужден к 
трем, а Д. И. Бураева — 
к двум годам лишения сво
боды. К ним применено 
принудительное лечение от 
алкоголизма.

А. ЗУЕВ, 
старшим следователь 

прокуратуры.

СОВЕТУЕТ ВРАЧ

У гр о за  « л е г к о й »
О дизентерии в народе 

говорят теперь благодушно.
:Врачи научились ее распо
знавать и лечить, в нредѵ 
преждении достигнуты ус 
пехи. И стало вроде бы не
удобно повторять старые 
нсіины. что дизентерия 
острозаразна, что ее воз
будитель попадает в орга
низм с пищей, водой и за 
носится немытыми руками. 
Однако факт остается фак
том; заболеваемость у нас 
в городе и в стране все 
еще достаточно высока. По
этому говорить об этих ис
тинах приходится.

Болеют дизентерией толь
ко люди, и, следовательно, 
единственный источник ин
фекции — больной. От него 
микробы разными путями 
попадают в воду, пищу, 
почву, и надолго там за 
держиваются.

Например, в молочных 
продуктах они выживают 
несколько дней и могут д а 
же .размножаться, ^акж е 
в воде, на овощах и фрук
тах. Поэтому пить некипя

ченые воду, молоко, есть 
немытые фрукты и овоіЦи 
— значит умышленно идти 
навстречу болезни.

П ресечь неосмотритель
ные" поступки усилиями од
них медиков трудно, да и 
невозможно. Тут нужно уча
стие населения, сознатель
ность каждого, его культу
ра, предполагающая обяза
тельное соблюдение элемен
тарных гигиенических пра
вил.

В самом деле, разве 
культурный человек сядет к 
столу, начнет готовить пи
щу, не помыв рук, а гото
вую пищу или другие ско
ропортящиеся продукты бу
дет хранить в тепле? Или 
в одной сумке без пакетов 
понесет из магазина хлеб 
и грязные овощи, фрукты? 
Или даст ребенку фрукты, 
не вымыв их тщательно и 
не обдав кипятком?

Пренебрежение этими 
«мелочами» мстит. Появил
ся озноб, стали мучить, бо
ли в животе, участился 
стул, повысилась темпера

тура. Это заявила о себе 
кишечная инфекция. В на
ши дни она протекает в 
большинстве случаев легко 
Но независимо от внеш
них проявлений. болезнь де 
лает свое! Особенно опасно, 
когда такой «легкой» ки
шечной инфекцией болеют 
работники пищевых пред
приятий или детских уч
реждений. Чувствуя себя
сносно, они продолжают 
ходить на работу и разносят 
инфекцию. Любой желу
дочный «дискомфорт» дол
жен каждого из нас насто
рожить, заставить подумать 
не только о себе, о близких, 
но и о тех, кто может по 
нашей вине заболеть

Чем раньше начать лече
ние, тем меньше риска для 
собственного здоровья: да
же легкая форма кишечной 
инфекции может Затянуть
ся, перейти в хроническую, 
вынуждая людей годами 
страдать кишечными рас
стройствами Люди порой 
не обращаются к врачу

из-за боязни попасть в 
больницу. Далеко не всех 
нынче госпитализируют, 
многих врач лечит на до
му — выписывает нужные 
лекарства, назначает опти
мальный режим и диету. 
А если приходится госпита
лизировать, лечение в боль
нице продолжается восемь
д е с я т  дней.

Порой больные по собст
венному разумению начина
ют принимать сильнодейст
вующие лекарства, антибио
тики, и действительно уби
вают возбудителей кишеч
ных инфекций, но вместе с 
ними необходимых, полез
ных организму бактерий. 
Вместо легкой кишечной 
инфекции оазвивается дис
бактериоз — болезнь более 
трудно поддающаяся лече
нию.

3. ФАЗЫЛОВА, 
заведую щ ая эпидем ио
логическим отделом 
санэпидстанции.

Редактор С. И. ЛЕКА НО В.

Кинотеатр «Восход». 17, 18 сентября «ОДИНОКАЯ 
Ж ЕНЩ ИНА Ж ЕЛА ЕТ ПОЗНАКОМИТЬСЯ». Сеансы; 
9, 11, 13, 15, 17, 19, 21 час.

Кинотеатр «Космос». 17, 18 сентября «ЗОЛОТЫ Е 
РОГА». Сеансы: 9, 11, 13. 15 час. «РЕДКАЯ ПОРО
ДА», Сеансы: 17, 19, 21 час.

Дворец культуры «Строитель». «ТРОЙНОЙ П Р Ы 
Ж О К «ПАНТЕРЫ». Сеансы: 18, 20 час.

Клуб имени В. И. Ленина. М УЛЬТСБОРНИК, нача
ло в 16 часов. «НАГРАДИТЬ (ПОСМЕРТНО)». Сеан
сы: 18, 20, 22 часа.

Клуб юных техников Новотрубного завода 
проводит дополнительный набор в следующие 
кружки детского технического творчества: авиа
модельный, автомодельный, судомодельный, кар
тинга, радиоэлектроники, технического модели
рования, фото-кино, столярно-модельный, экспе
риментального моделирования.

Приглашаются учащиеся 3— 10 классов, уча
щиеся СПТУ, молодые рабочие предприятий го
рода. При клубе юных техников работает кон
сультационный пункт по вопросам технического 
творчества.

Кружки работают с 9 часов утра до 21 часа. 
Запись проводится ежедневно с 9 до 19 часов, 
кроме субботы, по адресу: пр. Космонавтов, 1/1, 
тел, 2-29-30.

УДОБНО  и ВЫГОДНО

Магазин №  2 «Комиссионные товары» (колхоз
ный рынок) увеличил площад» торгового зала 
после реконструкции. Вещи на комиссию прини
маются б е з  ограничения. И нф ормацию  о п р о д а 
ж е  вещ ей мож но получить по тел. 2-18-61.

П риглашаем граждан, занимающихся индиви
дуальной трудовой деятельностью. Для вас о р 
ганизован отдел по пр одаж е  изделий народных 
промыслов.

ВНИМ АНИЮ  РУКОВОДИТЕЛЕЙ 
ПРЕДПРИЯТИЙ И ОРГАНИЗАЦИЙ

Магазины горпром торга  по безналичному р а с 
чету продаю т промыш ленные товары выпуска по 
1984 год. .

ДЛЯ ТЕХ, КТО ШЬЕТ

Магазин N° 42 «Радуга» (ул Ватутина) п р е д л а 
гает кроены е халаты женские из хлопчатобу
мажных тканей с 92 по 112 р азм ер ,  шторы для 
кухни различных фасонов, фартуки кухонные, 
штормовки 96 и 104 разм ер а .

Имеются пледы чистошерстяные производства 
Монголии в клетку по цене 18 рублей, ткань чи
стошерстяная габардин беж ево го  и коричневого 
цветов по цене 30 рублей. Для повседневной' 
одеж ды  п р едлагаем  ткани типа «шотландка» 
различных расцветок по цене от 2 до 7 рублей, 
ткань костюмную спокойных темных тонов в 
клетку с добавл ен ием  полиэфирного волокна по 
цене 15 руб 80 коп.

ОСОБО МОДНЫЕ ТКАНИ
В магазины N° 3 «Юбилейный» (пр. Ильича) и 

N° 42 «Радуга» (ул. Ватутина) поступили ткани 
полуш ерстяные в клетку модных оттенков с м я г 
кой ворсовой поверхностью шириной 1,5 метра 
по цене 19 рублей за метр.

ХО ЗЯЙКАМ  НА ЗАМЕТКУ
Магазин N° 43 «Хозяйственные товары» (ул. 

Вяту-ина) предлагает  чистящие средства  для по
суды «Истра-люкс» по цене 80 к°п-, «П омощни
ца» — 90 коп., декоративное кашпо на ажурной 
металлической подставке по цене 3 руб. 2 0  коп,, 
искусственную кожу коричневого и черного ц ве 
тов для обивки дверей  по цене 2 руб. 85 коп, за 
метр, н абор  для обивки дверей  — 13 руб. 50 
коп.. пленку полиэтиленовую одинарную по це
не 70 коп., Двойную — 48 коп. за метр, наборы 
хоустальных стаканов нл металлическом поддоне 
Ленинградского объединения «Светлана» по це 
не от 7 до  1 0  рублей, термосы  с нерж авею щ ей  
колбой емкостью  3 литра по цене 19 руб 50 
крп., чайники заварочные по цене от 1 руб, 70 
коп. до 2 руб. 15 коп.

* * *
В магазине N° 14 «Сделай сам» (ул Вайнера) 

имеется сетка панцирная от кроватей для воль
еров  и изгородей  по иене 1 руб. за штуку, ціпон 
натуральны^ для инкрустации и отделки по цен® 
от 60 коп, до  1 руб. 60 коп. за килограмм, бо 
чонок-барабзн  из картона по цене 2 рѵб. 2 0  коп., 
ф ольга по цене 1 руб. 30 коп. за килограмм 
уплотнитель резиновый — 2 0  коп за штуку, ов 
зиновый профиль — 1 руб. 35 кол. за кило
грамм, мех натѵоальный .< искѵсгтвенный для 
полелок — от 20 коп. до 3 руб. 25 коп. за ки 
лограмм.

•  Поздравляем
С е р д е ч н о  п о з д р а в л я е м  д о 

р о г и х  р о д и т е л е й  М ар и ю
А л е к с а н д р о в н у  и  И в а н а
А л е к с а н д р о в и ч а  ПОЛУХИ- 
НЫХ с с е р е б р я н о й  с в а д ь 
бой . Ж е л а е м  д о л г и х  л е т  
ж и з н и .

С ы н о в ь я , сн о х а .

Мы п а ж а  ем  с е р д е ч н ѵ ю  б л а 
г о д а р н о с т ь  к о л л е к т и в а м  ц е 
х о в  Л* 16 и 17 Н о в о тр у б н о 
го з а в о д а , а т а к ж е  в сем  
д р у з ь я м , с о с е д я м  if з н а к о 
м ы м , о к а з а в ш и м  ггомош ь и 
п р и н я в ш и м  у ч а с т и е  в п о х о 
р о н а х  Х ам и н о ва  Б о р и с а  П ет
р о в и ч а

Р о д с т в е н н и к и  п о к о й н о го .

А д м и н и с т р а ц и я , п а р т и й н а я , п р о ф с о ю з н а я  и ком  
с о м о л ь с к а я  о р г а н и з а ц и и  ц е х а  Л? 4 Н о в о тр у б н о го  
з а в о д а  в ы р а ж а ю т  г л у б о к о е  с о б о л е з н о в а н и е  р о д 
н ы м  и б л и зк и м  п о  п о в о д у  с м е р т и  

СИВОВА 
С е р г е я  Е ф и м о в и ч а .


